

LA CAMPANA,

Periódico político liberal.

Puntos de suscripción.
Huesca, imprenta y librería de Jacobo María Pérez.
En los partidos, en todas las administraciones de correos y correspondientes del Giro mutuo.
La correspondencia franca de porte.

Precios de suscripción.
Huesca, por un mes. . . 4 reales.
Partidos. 5.
Los comunicados y anuncios se insertarán á precios convencionales.
Este periódico se publica los martes, jueves y sábados.

Huesca 21 de Abril.

Vías de comunicacion.

Sobre un sistema de ellas para la provincia de Huesca.

IX.

De propósito hemos dejado para último término la línea del Gállego, porque tratándose de un plan de comunicaciones para el Alto-Aragon, acordamos á ella la menor importancia.

Cruzada la provincia de Huesca por una red de caminos, análoga á la que hemos descrito en los artículos anteriores, la línea que nos ocupa es indudablemente de las que menor servicio han de prestar á la produccion de este pais. Su interés se halla localizado al partido de Jaca, y las relaciones en que la produccion de este partido está con la del resto de la provincia, desaparecerán por completo el dia que la línea del Gállego se enlace con las del vecino imperio.

Una simple ojeada dirigida al mapa de Aragon, basta para convencerse de cuán fundada es nuestra opinion, de que la línea del Gállego no tiene como via provincial la importancia que cualquiera de las que forman parte del sistema que vamos estudiando.

Con decir que esta via parte de Zaragoza y sigue de una manera sensible el confin de la provincia hasta Ayer-

ve ó la Peña, para cruzar el Pirineo por Canfranc ó Sallent, y con recordar que suponemos abiertas comunicaciones por los puertos que entre Broto y Benasque se hallan comprendidos, queda plenamente evidenciado que á escepcion de la hoya de Huesca y el partido de Jaca, poco servicio prestará á la generalidad de la provincia.

Empero si como línea provincial carece efectivamente de importancia, y en tal concepto la Diputacion no debe comprenderla entre el plan de caminos que el pais reclama á su corporacion electiva, no es menos cierto que como via de interés general tiene reservado un gran porvenir.

El Estado reportará, sí, de este camino considerables ventajas, y al Estado pertenece de obligacion su apertura.

En medio del abatimiento á que la produccion de nuestro pais se halla reducida, Zaragoza es un centro de comercio cuya importancia crece á medida que se facilitan sus comunicaciones con Cataluña, Valencia, Castilla, Navarra y el resto de Aragon. La línea del Gállego, cuyo paso por Huesca no podemos menos de recomendar al Gobierno, es la destinada á ponernos en comunicacion directa con los departamentos franceses que mas necesidad tienen de las mercancías acumuladas en aquel centro comercial, y de los cuales importamos tambien inmensos y abundantes pro-

ductos de su floreciente y envidiable industria.

Consecuencia inmediata de abrir esta via será, un considerable descenso en los precios y un aumento en el consumo, no menos digno de tomarse en cuenta, y el incremento consiguiente en las rentas que el erario percibe en las aduanas.

¡Cuántas reflexiones se desprenden de estos ligeros apuntes, y cuántas someteríamos á la consideracion de nuestros lectores, si en lugar de escribir un artículo de periódico tubieramos espacio suficiente para esplanarlas! Empero afortunadamente el asunto afecta á intereses demasiado tangibles y tan al alcance de todos, que no sentimos la necesidad de reducirnos, porque todos, todos alcanzan las consecuencias aun cuando no las consignemos.

Y aun mas de lo dicho. En circunstancias extraordinarias, la via que nos ocupa será la única que puede comunicarnos con el resto de Europa, y nada mas auténtico, pudieramos citar en apoyo de nuestro aserto, que los hechos de la historia contemporánea. Sabido es cuán opuestas son las ideas del Alto-Aragon á las que profesan los pueblos de Navarra y Cataluña, y cuán difícil el acuerdo entre el primero y los dos últimos en una guerra interior. Nunca el Alto-Aragon y sus dos vecinos defenderán la misma causa en intestinas contiendas, y nunca por con-

60 **FOLLETTIN.**

LA CAMPANA DE HUESCA.

CRÓNICA DEL SIGLO XII.

dala á luz D. A. C. del C.

Miróle y tembló, y en aquel punto mismo prorrumpió en un copioso llanto.

—Qué, ¿llorais, mi amor? Qué, ¿llorais? dijo don Ramiro recogiendo las manos de la reina en sus manos.

—Lloro, respondió la reina, porque ahora claramente veo que es imposible que vivamos mas juntos.

—Imposible!

—Sí, imposible; porque este arrebató de passion que os ha acometido pasará, y en el propio punto os arrepentireis, y á mí que no soy

culpada en ello llegareis á aborrecerme del todo por habéroslo escitado.

La luz de la razon alumbró de repente á don Ramiro al oír aquellas palabras de su esposa.

—¡Infeliz! ¡infeliz! ¿qué hago? exclamó soltando repentinamente las manos de doña Inés y apartándose de ella largo trecho.

—Yo queria, continuó doña Inés, que viviésemos como hermanos, como verdaderos hermanos: yo tengo valor para eso; ¿por qué no habiais vos de tenerlo tambien?

—Porque yo soy un miserable y vos un ángel, exclamó don Ramiro levantándose y dando una violenta patada en el suelo. Porque yo estoy condenado irremisiblemente, porque mi carne es flaca de tal suerte, que no basta el espíritu para contenerla.

—¡Oh, calmaos, calmaos, don Ramiro, dijo doña Inés dirigiéndose hácia él.

—No; no hay calma para mí ni puede haberla en este mundo, pero... no os acerqueis, doña Inés: vuestra funesta hermosura ciega los

ojos de mi entendimiento y me pone á merced del infierno... Si me amais, si me amais huid para siempre de mi lado y que no os vuelva yo á ver mas en esta vida.

—Pero es, dijo la reina, que yo no tengo fuerzas para tan gran sacrificio: téngolas para vivir con vos como con un hermano fuera del mundo y de sus pompas, y no las tengo para perderos de vista, para dejar de oír vuestro acento.

—¿Doña Inés, doña Inés, quereis volverme loco? prorrumpió el Rey. ¿Veis que necesito de vuestra ayuda y no me la dais?

—Y ¿quién me la dá á mí? respondió la reina anegada en llanto.

En aquel punto se oyó el son de militares instrumentos y una gran gritería en el Alcázar, y á pocos instantes despues sintió resonar en las inmediatas salas la poderosa voz del conde de Barcelona.

Y á tiempo aconteció esto para cortar aquel diálogo imposible.

siguiente la cordillera del Pirineo, favorece en toda su estension las miras del Gobierno que son ó deben ser siempre las del Estado. Por esta causa las dos vías de la costa y la de Navarra, estuvieron vedadas para el Gobierno durante la pasada guerra civil y sus relaciones, así como gran parte de las del comercio, con los pueblos del continente, tenían que sostenerse por la vereda de Canfranc, única calificación que con justicia puede dársele.

Agricultura.

TEORIA GENERAL DEL INGERTO.

Artículo 6.º

El ingerto de yema se ejecuta siempre cuando el árbol está en plena savia, que es á mediados de primavera *al velar* y al Agosto ó Setiembre *al dormir*. El ingerto de escudete presenta la figura de un escudo de armas de los que llevaban los antiguos caballeros, ó el de un escudo de armario. Debe llevar lo menos una yema bien pronunciada, sin hueco en su reverso, porque no soldaría bien, si quedase hueco alguno y penetrase en el aire.

Para ejecutar este ingerto es preciso elegir una rama joven de buena y lisa corteza, y descabezarla despues de haberla limpiado de todas las que no han de recibir el ingerto. Al hacer este corte se le ha de dejar alguna hoja á la que ha de recibir el ingerto para atraer la savia hacia este, y no distraerla de su círculo. En seguida se hace una incision como una T debajo de una yema, que es donde la corteza está mas limpia. Luego se levanta la corteza con la espátula de marfil, que tienen los ingertadores, y se coloca el escudete de modo, que una bien con la corteza superior, para que se transmita bien la savia descendente al ingerto, y dé mejor resultado. En los árboles recios, y en los de cortezas viejas no se hace bien esta operacion, y por eso se practica siempre este ingerto en ramas jóvenes.

Hecha esta operacion se liga el ingerto con lana sin oprimir la yema, que ha de quedar suelta, para que brote, lo que verifica á los 10 ó 12 días; y aun levanta en el mismo verano algunas cuartias, segun la clase del vegetal.

Al sacar la yema para formar el escudo se ha de cuidar de no romper el pedunculo de

la hoja, porque le sirve de alimento, mientras la yema no rompe.

El mismo procedimiento se ha de observar cuando se ingerte *al dormir* en Agosto y Setiembre, solo que no se han de quitar las cabezas de las ramas hasta la primavera.

Algunos ejecutan con buen resultado este ingerto sobre raices, descubriéndolas y echando agua sobre ellas para despejar la corteza de la tierra, y despues de limpia se ingerta y se cortará del tronco, luego que hubiere brotado.

Otro ingerto de escudete hay inventado hace poco por Mr. Girardin, y consiste solo en elegir yema de fruto en la primavera ú otoño, sacarla con cuidado para que no se maltrate, ingerirla como queda dicho y en el mismo año da fruto.

El ingerto de cañutillo es mas sencillo que los precedentes. Los niños los hacen para silvar con las cortezas, sacándoles los cañutos en primavera. Este ingerto se practica con mejor éxito en los árboles de cortezas duras y gruesas, como los nogales, castaños, moreras y encinas etc.

Se puede sacar el cañuto con una ó mas yemas, pero aunque sea mas ventajoso este medio, por haber mas puntos de contacto hay la dificultad de poderlas usar sin lastimarlas.

Para ejecutar este ingerto se elije un dia caloroso y sereno de la primavera, el suelo húmedo para que circule bien la savia, y se toma una rama joven y de iguales dimensiones, que la que se va á ingertar. Despues se descabeza, se saca un anillo con una ó dos yemas, se bajan las cortezas en tiras, y se introduce el cañuto, hasta que ajuste y unan las cortezas exactamente ó hasta que iguallen cuando no se han cortado del pie.

Algunas veces suele suceder que los diámetros de los cañutos no son iguales, y en este caso se les puede añadir ó quitar una tirita por el lado opuesto á la yema, y despues se ligará á la madera para que una bien con ella; y así da igual ó mejor resultado, porque cuanto mas puntos de contacto hubiere en el ingerto, mas puntos tendrá el anartomosis que forma, y mayor dificultad encontrará la savia para penetrarlo, y por lo mismo experimentará mas modificaciones en este nudo.

Estos ingertos son los mejores, y los mas seguros, se identifican mas al patron y hacen con él un solo vegetal, los vientos no pueden romperlos tan facilmente, como los de escudete y pua.

De la misma manera se ha de proceder para ejecutar el ingerto de cañutillo á *ojo dormido* en el mes de Agosto ó Setiembre, sin mas diferencia que dejar sin cortar las ramas

Don Ramiro y doña Inés á un tiempo se levantaron y caminaron á su encuentro, olvidándose de todo por un momento al verla y al oír las dulces palabras con que la princesa sabia ya nombrarlos.

¿Qué tiene de extraño? Eran padres.

Y por mas que fueron grandes los extremos que don Ramiro y doña Inés hicieron en esta ocasion, siempre los lectores de esta historia podrán imaginarlos sin necesidad de que nosotros empleemos en ello tiempo y pluma; porque á la verdad aunque muchos no sean padres, sospechamos, salvo error, que no haya alguno de ellos que deje de contarse por hijo.

Despues de aquella entrevista vino el dia de los contratos entre el Rey don Ramiro y el conde don Berenguer de Barcelona, y luego la jura y coronacion y las fiestas que fueron semejantes á aquellas con cuya relacion comienza este libro, aunque mucho mas bulliciosas y alegres.

Verdad es que faltaban los mejores ricos-hombres aragoneses, verdad es que las mas no-

acesorias, hasta la primavera, en que rompe la yema del ingerto.

Tal es la sencilla operacion de este mecánico medio de reproducir con ventajas las plantas y de mejorar sus frutos. A ella debe la arboricultura no solo el haber variado los frutos hasta un punto muy elevado, sino el haber hecho desaparecer de ciertos la aspereza silvestre que tenían, y sustituidola por el almibar y suavidad que en el dia tienen.

Aconsejamos pues á los aficionados á la huer-ta á que se ensayen en estas operaciones, conformándose con las reglas dadas en estos apuntes, y á que esperen con firme conviccion el buen éxito que de ellas puedan prometerse.

Victor Land.

El duque de la Victoria, al pasar el gran dia de la revista por delante de su regimiento, les habló en los siguientes términos:

LANCEROS

Voy á hablar á los cuerpos del ejército y Milicia nacional: quisiera que mi voz fuese tan estensa como la línea que ocupan, para que mis palabras las oyeseis todos; pero vosotros ya sabéis mis sentimientos. Contad siempre con mi espada, como yo cuento con vuestras lanzas para defender la libertad y el trono; y contad tambien siempre con el cariño de vuestro coronel—*Espartero*.

El general San Miguel, como inspector general de la Milicia nacional del reino, ha pasapo una circular á los jefes, exortándolos á que se mantengan adheridos á la causa del orden y á la ley que acaba de votarse en las Cortes.

La comision del Congreso, encargada de examinar el proyecto de ley de organizacion de la reserva ó milicias provinciales, que es como se llama, parece tiene ya muy adelantados sus trabajos, si bien no se formularán en su dictámen menos de tres opiniones entre los siete individuos de que está compuesta. Segun noticias, la mayoría de

bles familias de Huesca estaban sumidas en dolor profundo y anegadas en llanto.

¿Pero qué le importaba al pueblo del dolor de los potentados?

¿Qué habia de comun entre los pobres burgueses que reian y cantaban, y los ricos y poderosos nobles que lloraban y gemian?

De esta suerte nos suelen representar las viejas historias, divididos siempre á los altos y á los bajos, á los nobles y á los plebeyos, conteniéndose unos á otros, y unos á otros oprimiéndose hasta dar lugar á que los tiranos los hayan igualado á estos y aquellos en la humillacion y la servidumbre.

A la verdad, á don Ramiro no puede llamársele tirano; pero el pueblo de Huesca simpatizaba mas con su causa aun despreciándolo, que con la de los ricos-hombres á quienes admiraba; por culpa de estos, que no sabian ser afables como valientes, ni justos y modestos como eran poderosos en oro y armas y ricos en reputacion y servicios.

CAPITULO XXIII.

Donde se habla de un famoso juicio de Dios, que cuando menos se pensaba, tuvo lugar en la renombrada ciudad de Huesca.

Por eso fueron traidores en consejo, fecho y dicho: por eso riepto á los viejos por eso riepto á los niños... riepto el pan, riepto las carnes, riepto las aguas y el vino desde las hojas del monte hasta las piedras del rio.

ROMANCE DEL RETO DE ZAMORA.

Los gritos y voces que se oyeron en el Alcázar significaban que á la tierna princesa doña Petronila la traian en triunfo desde la casa del difunto Miguel de Azlor.

El conde de Barcelona la hacia victorear de los señores de su comitiva, y todo era júbilo y entusiasmo en derredor de la augusta niña.

la comision, ó sean cuatro de sus miembros, apoyan el proyecto del gobierno, con ligeras modificaciones: otros dos diputados, aceptando tambien el pensamiento, se oponen, sin embargo, á la estension que el ministerio ha querido darle, y opinan por la limitacion de los 80 batallones propuestos, al número de 50; y por último, el sétimo, que parece ser el señor Chao, formulará un voto particular presentando un pensamiento original suyo, sobre cuya base no tiene inconveniente en que se de á la reserva la estension que el gobierno quiera, y que segun se nos ha dicho, es bastante parecido al de la landwher prusiana.

Dícese que el gobierno envia á los Estados-Unidos de América una persona de toda su confianza, para que haga con aquella república un tratado de amistad basado en la libertad recíproca de comercio de los dos pabellones, como si no fuese idónea la que allí nos representa. Se designa á Mr. Soulé para ministro de Marina de la Union en el próximo cambio ministerial.

Segun *Las Novedades*, la embajada inglesa en Madrid es completamente extraña al proyecto que han concebido dos particulares de organizar en España una legion de voluntarios, que pase á Crimea al servicio y sueldo de la Inglaterra.

El 15 salió de Logroño para Bayona nuestro representante en París el señor Olózaga. Debe detenerse algunos días en aquella ciudad para asuntos del servicio. Probablemente se hallará en París el 20 ó 21 del actual.

Parece que en la esposicion universal de París, deben reunirse S. M. la reina de Inglaterra y el emperador de Austria.

Segun escriben de Roma con fecha 3 del actual, se encontraban allí el duque de Tarazona, el conde de San Luis, el marques de Molins, el señor Esteban Collantes, el conde de Quinto, el conde de Fabraquer, el señor Castillo y Ayensa, el conde de Velle, y se esperaba al señor Domenech. Los señores Bravo Murillo, Gonzalez Romero y Bertran de Lis, no han querido por esta causa ir á Roma durante las festividades de Semana Santa.

Un diario frances sin querer avanzar en el campo de las conjeturas, da la voz de alarma á los pueblos y á los gobiernos de Europa á fin de que no se dejen sorprender. «La cuestion de Cuba, dice, es-

lá á la orden del dia, y es preciso discutirla y resolverla. Esperamos que la prudencia y firmeza de los gobiernos interesados, impedirán que se cometa la mayor de las iniquidades.»

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre las breves y significativas líneas que escriben de Badajoz, con fecha 15 de este mes, y que trasladamos á continuacion:

«En Albuquerque, despues de un dia de campo, una porcion de sujetos, al regresar á la villa, entraron en grupo dando vivas a la república; y aunque las autoridades lo tomaron como una borrachera, como viniesen entre ellos personas de constitucion revolucionaria, parece ha formado sumaria de este hecho. Esto se dice en esta capital.

Avisaré á Vds. si algo ocurre.
P. D. Despues de cerrada esta he sabido que efectivamente en Albuquerque hubo un pronunciamiento, en el que se proclamó la república. Se está siguiendo causa en el juzgado de aquella villa á los pronunciados, pues quedaron vencidos.»

S. A. la infanta doña Luisa Fernanda y su esposo el duque de Montpensier, acompañados de cuanto distinguido encierra Sevilla, han asistido á la inauguracion de la casa donde murió el inclito Hernan Cortés, que nuestros príncipes han reedificado á sus espensas en Castilleja del Campo. A su regreso á Sevilla revistaron las brillantes tropas del ejército y Milicia nacional, siendo acogidos con grandes muestras de amor y de cariño.

Los representantes de las corporaciones, sociedades, industriales y trabajadores, no solo de las provincias catalanas, sino de otras de la Península interesadas en el fomento y desarrollo de la industria española, han celebrado en Madrid, en casa del señor marques del Duero una nueva reunion. Dividida la comision general en comisiones parciales, segun la diversidad de industrias, parece que se preparan trabajos muy importantes sobre todos y cada uno de los puntos ó cuestiones que abraza la reforma de los aranceles.

El periódico *La Union* de Washington del 21 de Marzo, dice haber llegado ya los despachos procedentes de España con el arreglo de la cuestion relativa al *Black-Warrior*, solucion que ha sido aceptada por el gobierno de los Estados-Unidos, quedando asi terminado favorablemente este asunto.

Parece que en Betanzos (Galicia) se ha

desarrollado el cólera con gran fuerza. El gobernador de la Coruña Sr. Gutierrez salió el 13 para la poblacion invadida, acompañado de dos facultativos.

CORTES.

Reseña de la sesion del dia 16.

Duélenos sobremanera que despues de las continuas protestas que lo mismo en la prensa que en el Congreso se han oido sobre el mucho tiempo que las Cortes pierden en debatir cuestiones estériles, se gastasen en la sesion del 16 mas de tres horas en discutir una que carece completamente de importancia para el país, puesto que solo versaba sobre un asunto de interés puramente individual.

Despues de leerse un dictámen á una proposicion de ley presentada por el Sr. Labrador para suprimir las quintas, se leyó tambien otro relativo á la autorizacion pedida al Congreso por el juez de primera instancia de Valladolid para continuar una causa comenzada contra el señor diputado don Antonio Jesus Arias, por suponer que ciertas palabras estampadas por dicho señor en un escrito presentado en un pleito, inferian desacato á la Audiencia territorial de aquella ciudad.

La comision opinó porque debía negarse la autorizacion antedicha, lo cual dió lugar á un larguísimo debate, que despues de gastar en él un tiempo precioso empleado en discursos académicos sobre las atribuciones de los tribunales, el dictámen de la comision fué aprobado.

En seguida se entró en la orden del dia, que era la continuacion del debate sobre el artículo primero de la ley de desamortizacion, hablando en contra el Sr. Godinez de Paz, que desde el sábado quedó en el uso de la palabra.

S. S., no obstante que es muy partidario del principio de la desamortizacion, y está muy conforme con que se vendan los bienes del clero, se opone á la venta de los de propios, porque cree que esto perjudicará indudablemente á los intereses de las clases agrícolas de los pueblos, que carecen en su mayor parte de dinero, lo cual será causa de que los capitalistas se apoderen de esa riqueza imponiendo despues la ley de una manera harto dura á los colonos.

El Sr. Madoz se encargó de contestar á cuantos habian hablado en contra del artículo que se discutía, y despues de algunas ligeras rectificaciones de varios señores diputados, y un pequeño incidente sobre si el artículo se votaria por partes, el Congreso acordó que no, por 152 votos contra 25, aprobándose en seguida en otra votacion nominal de 158 votos contra 12.

Seccion extranjerá.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 15 de Abril.—*La Presse* de Viena, dice hablando de las instrucciones del príncipe Galitzin, que la accesion de la Rusia á las proposiciones de los aliados sobre la tercera garantía, es dudosa.

—Un parte de Berlín del 14, dice que el príncipe Galitzin ha comunicado sus instrucciones al rey de Prusia al pasar por aquella capital: segun, se dice que son desfavorables á una solucion pacífica.

El *Monitor* de hoy anuncia que la inaugura-

cion de la exposicion, se ha fijado para el 1.º de Mayo, se avisará á los exponentes que el último término para el envio de los productos será el 20 de Abril.

Paris 16.—Segun el *Times* hay una diferencia considerable de opinion entre el Austria y las potencias occidentales, respecto á la disminucion de la preponderancia rusa en el mar Negro.

Paris 17.—El *Monitor* publica hoy un parte telegráfico en que el general Canrobert manifiesta que el 9 todas las baterias de sitio rompieron el fuego contra Sebastopol y que desde el primer momento habian adquirido superioridad sobre las del enemigo,

Anoche quedó el 3 por 100 á 68-60. La baja fue ocasionada por la de los fondos austriacos y los consolidados.

Viena 17.—Las conferencias diplomáticas continúan, pero los plenipotenciarios guardan el mayor silencio, probablemente por la falta de resultados. Este silencio es causa de que corran las noticias mas contradictorias y de que sea aventurado cuanto se diga.

Londres 17.—El emperador Luis Napoleon y su esposa han sido recibidos en esta capital con un entusiasmo difícil de describir. Los consolidados han quedado hoy á 90 1/8.

Paris 18.—El *Constitucional*, periódico como todos saben de estrechas relaciones con el Ministerio, dice hoy que el 10 del actual quedó abierta brecha en Sebastopol. El *Monitor*, guarda silencio.

Gacetilla.

A La Revolucion. Si la *lógica* fuera vuestro *flaco*, esbelta Revolucion, ciertamente que no andariais dando saltos y tropezones. Escribis unas cosas que la generalidad no comprende por mas que se torture el maginzen quien estará la culpa, en los que leen ó en los que escriben? Enigma es este que solo el tiempo nos descifrá.

La *antiquísima* Campana toca siempre á muerto: un toque de esta naturaleza algo vale, algo significa; empero vos, esbeltísima Revolucion ¿sabeis, por ventura, lo que os pescais?

No tiene ideas políticas La Campana: asi será cuando con tanta formalidad lo asegurais: sus tareas periodísticas desde que principió á dar campanadas nada dicen, ningun resultado han dado ¿no es verdad esbeltísima Revolucion?

Pues, ilusoria regeneradora de la humanidad, delegada del Dios-Hombre, tened entendido que el sentido comun rechaza vuestras fantásticas utopias, y que la *antiquísima* Campana, cuyos antecedentes históricos y políticos no cree necesario reseñarlos, vive muy contenta y continuará —mal que os pese á vos, esbelta Revolucion, y á vuestros espíritus santos— recorriendo la senda del orden y de los buenos principios.

Condado con leerlo. La *Revolucion* califica de retrógrados á los que cometieron la torpeza de creer, que combatia en su primer número al Duque de la Victoria. Allá va un

párrafo de su artículo *¡Cúmplase la voluntad nacional!!!*

«Faltasteis á vuestro programa de Zaragoza dejando como simples auxiliares de vuestras autoridades en las provincias á las Juntas soberanas, no conociendo, que desde aquel momento poniais la Soberania nacional á merced del poder Real y nos arrebatábais la mas preciosa de las conquistas de Julio.»

Y sigue *La Revolucion* apoyando á Espartero.

«Al restringir las facultades de las Córtes constituyentes, impidiéndoles que bajo ningun concepto discutieran sobre la continuacion del Reinado de Isabel II y su dinastia, segun deciais en el preámbulo de la convocatoria, os erigisteis en *Dictador* de la Nacion y os abrogasteis facultades que únicamente á aquellas competían.»

Basta, basta queridísimo lector, porque sino incurrirás en la nota de ultra-progresista.

Precaucion. Un amigo nuestro encontró no ha muchos dias fuera de puertas á un médico que iba á visitar los enfermos de los pueblos inmediatos, y advirtiéndole que llevaba escopeta (sin duda para distraerse por el camino tirando á los pájaros) le dijo: —¡Ola! amigo, ¿á dónde va vd. tan armado? —á ver á los enfermos. —Por eso lleva vd. escopeta para no errar el tiro.

Como este hay muchos. Un miembro de los comunes, padre de siete hijos, subió á la tribuna para pronunciar un discurso en contra del ministerio. Uno de sus amigos, de opiniones diferentes, le tiró del faldon del frac diciéndole: —cuidado, amigo mio, que teneis siete hijos colocados. —Es cierto, respondió el diputado, pero mi mujer está en cinta.

La colegiala 1.ª parte. De un diario de la Córte tomamos la siguiente graciosa gacetilla:

Julia, que así se nombra la colegiala, diosa de su colegio, del mundo gala; goza en la córte fama por su hermosura, su rumbo su porte.

Poco mas de tres lustros cuenta la niña y han causado sus ojos mas de una riña; que son del cielo, negros como la sombra del desconsuelo. Tiene cuello de garza, tez que enamora y lábios de sonrisa tan seductura, que al purgatorio ha llevado con ella mas de un *Tenorio*. Un dia, mientras daba forma á sus rizos, red donde presos viven sus mil hechizos, entró en su estancia un hombre á darle quejas de su inconstancia. «Ola, señor Prudencio...»

—quiso decir mas—guarda, dijo él, silencio. Si á ese rival indigno tu amor escucha, rival por quien sostengo tan fiera lucha, ¡viven los cielos, que lo que aquí va escrito, harán mis celos.—Dijo, y se fué dejando sobre la mesa esta carta que Julia vió con sorpresa.

«En esta misma noche al dar la una, al pálido reflejo de opaca luna, en el cerrillo de San Blás, me hará polvo mi cachorrillo.»

¡Cielos! exclamó Julia—librarle quiero!...— En esto entró en la sala un caballero.

—Don Diego!

—Aparta!... y adios! Ve lo que escribo en esta carta.

Dió el escrito y marchóse. Quedó en la sala trémula y sin aliento la colegiala; y en su agonía, vió que el otro billete asi decia:

«Pues que ingrata no escuchas mis tristes quejas, y por otros amores el mio dejas... En el Retiro, esta noche, á la una me pego un tiro.»

«Socorro! directora, Inés, Tomasa» dijo corriendo loca toda la casa. «Un coche quiero!...» y—el mio está en la puerta—dijo un tercero.

—¡Ah! Don Pascual, amigo!...

—No escucho nada. Nuestra amistad, señora, está acabada. Esta esquelita lea Vd., y hasta... (aparte) mujer bendita! (Se continuará.)

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

San Anselmo, obispo y doctor.—Natural de Aosto en el Piamonte, quien habiendo perdido á su madre, siendo jóven, y siguiendo el mal ejemplo de su padre, se deslizó algun tiempo en el vicio. Reconocido de nuevo, y abrazada la virtud, se dedicó al estudio eclesiástico é ingresó en la órden de San Benito, siendo muy pronto sucesor de su maestro el prior San Franco, y luego Arzobispo de Cantorbery en Inglaterra. Sufrió mil padecimientos, fué desterrado, y poco despues de alzado su destierro, murió pacíficamente en el año 1109.

SANTO DE MAÑANA.

San Sotero y San Cayo, papas y martires.—El primero de Funde en Nápoles y el segundo de Dalmacia, ambos se distinguieron por su ardiente celo, y merecieron la corona del martirio, este en 296 y aquel en 177.

SANTO DEL LUNES.

San Jorje, martir.—De Capadocia, militar cristiano, de heróicas virtudes, y á quien diocleciano mandó decapitar en 290.—Es patron de Aragon, y dia de fiesta de precepto.

Boletin comercial.

En la bolsa de Madrid se cotizaron, el dia 18 los fondos públicos en la forma siguiente:

Títulos del 3 por 100 consolidado, 32, d.

Títulos del 3 por 100 diferido, 18, d.

Acciones del Banco de San Fernando, 99 50 d.

Precios que han tenido en el mercado de esta capital los articulos siguientes el dia de ayer

Trigo 16, 17 y 18, rs. fanega.

Mistura 15 y 14 id.

Ordio (Cebada) 8 y 1/2 y 9 id.

Abena 44 y 48 rs. cahiz.

Maiz 11.

Anuncios.

Nuevo Diccionario Geográfico de Correos de España, con sus posesiones de Ultramar y las poblaciones extranjeras mas principales. Cada entrega constará de dos pliegos en 4.º mayor con 32 columnas y cada una costará 2 rs. vn. Suscribese en la Imprenta de este periódico.

Mis Vigilias.

Con este titulo se publica en Zaragoza una obra en verso, y por entregas á real de vellon cada una, de la Señorita Doña Maria del Pilar Sinues y Navarro, conocida ya del público por sus diferentes producciones en verso y prosa. Los que deseen suscribirse á la misma, podrán hacerlo en dicha ciudad en la libreria de Don Ramon Leon.